
Boletín informativo 

MESA DE DIÁLOGO ENTRE EL DIRECTOR GENERAL Y EL 

SECRETARIO GENERAL DEL SINUDET-BANCOMEXT 

El pasado viernes, nuestro Director General, Ing. Carlos Noriega 

Romero, dirigió un mensaje virtual a la comunidad Bancomext para 

comentar y exponer lo que ha realizado el banco en estos meses de 

pandemia, así como sus principales resultados de su actividad 

financiera en el primer semestre de este año. Al evento asistió 

nuestro Secretario General, José Flores, quien agradeció la invitación 

y expresó lo importante de tener un diálogo abierto y directo con 

nuestras autoridades como pocas veces en la historia reciente. 

En su intervención, nuestro Secretario General, valoró y reconoció 

las medidas y acciones implementadas por la administración para 

detener la propagación del Covid-19, lo que ha dado como resultado 

que se hayan registrado hasta la fecha sólo 18 casos confirmados de 

trabajadores de la Institución, y destacó la importancia de haber 

aplicado el Home Office como medida prioritaria. Insistió en el 

reforzamiento de las acciones para cumplir con las medidas 

recomendadas por nuestras autoridades federales de salud. 

Agradeció la intervención y el apoyo del Ing. Noriega ante el Consejo 

Directivo para que se autorizara el aumento salarial al personal 

operativo, y solicitó que en una segunda etapa se considere a los 

mandos medios, pues los resultados que ha registrado nuestra 

Institución han sido gracias al esfuerzo de todos. 

Nuestro Secretario General mostró su preocupación por la imagen 

institucional que se ha visto deteriorada en medios de comunicación. 

Consideró resaltar la importancia de Bancomext como una 



Institución que ha sido motor del desarrollo económico del país por 

más de 80 años.  

Asimismo, destacó lo señalado por el Presidente de la República de 

llevar a cabo una auditoría a toda la banca de desarrollo. Al respecto, 

el Ing. Carlos Noriega, consideró que el trabajo de todos debe hablar 

con resultados. Sostuvo que los números de Bancomext al primer 

semestre son buenos y que no debemos de preocuparnos por las 

auditorías, pues como entidad financiera que somos, siempre 

estamos supervisados por diversos órganos fiscalizadores. 

El Sindicato preocupado por el número de plazas vacantes, solicitó al 

Director reactivar el proceso de contratación junto con la 

administración, lo cual ayudará al cumplimiento de las metas de las 

áreas y al fortalecimiento de nuestra Institución.  

En cuanto al tema de los fideicomisos de los fondos de pensiones, el 

Ing. Noriega manifestó que durante los últimos años éstos se han 

fortalecido con aportaciones adicionales importantes, a fin de 

contrarrestar la baja en las tasas de interés, garantizando que ambos 

fideicomisos cumplen los fines para los que fueron creados. 

Con respecto al apoyo a las pymes con créditos de primer piso, José 

Flores externó que éstos requerirán de una mayor operatividad que 

se podría traducir en un mayor riesgo para la Institución, además de 

que se necesitaría de una estructura más amplia para poder atender 

este tipo de programas. En este sentido, el Director General 

argumentó tener confianza en el personal para cumplir con estas 

funciones, y conforme se avance en el desarrollo de estos se podrán 

realizar las adecuaciones necesarias. 

Con motivo de la pandemia por Covid-19, se le preguntó al Director 

General, cuáles serían los riesgos que enfrentaría la Institución ante 

la caída en la actividad económica. En su respuesta, señaló que los 



principales riesgos que enfrenta el banco son: la salud de los 

trabajadores, el deterioro en las finanzas que podría darse por el 

incremento en la cartera vencida y no poder cumplir con nuestro 

mandato y, no ser capaces de alinearse con las prioridades del 

Gobierno federal. 

También se le preguntó qué medidas se están tomando para que la 

Institución retome el crecimiento ante la escasez de capital. El Ing. 

Carlos Noriega, respondió que “no hay escasez de capital”, pues se 

han aplicado diversas estrategias económicas para tener un mayor 

margen financiero. Sin embargo, reconoció que de presentarse en 

un futuro se tomarían otras alternativas de solución. 

Para finalizar, José Flores, agradeció nuevamente el espacio y el 

diálogo con nuestro Director General, deseando que esta sea la 

primera de muchas sesiones. 

Como trabajadores debemos estar orgullosos de pertenecer a la 

Institución más importante de México y América Latina y a uno de 

los mejores bancos de desarrollo del mundo. 

 

Atentamente 

Comité Ejecutivo Nacional 

 

Lunes 14 de septiembre de 2020 


